



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 3.03.2008

Beginn: 18:30

Ende: 20:45

Anwesende

Christina Fressel ()
Bernhard Filipic ()
Michael Klamminger ()
Heinz Riener ()
Daniel Böhmer ()
Matthias Straka ()
Nikolaus Hammler ()
Paul Rouschal ()
Martin Stadler ()
Michael Gissing ()
Gerald Zöhrer ()
Robert Vörös ()
Rudi Weißenbacher ()
Jakob Girstmair ()
Tim Hell ()
Florian Grubinger ()
Markus Mayerwieser ()
Daniel Schoberegger ()

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *bBG: Modus Objektorientierte Analyse und Design*
5. *bBG: Teilnehmerbeschränkung Information Visualization*
6. *Seminar*
7. *Bericht Sitzung Fakultätsvertretung Elektrotechnik*
8. *Bericht Sitzung Fakultätsvertretung Informatik*
9. *Hütten-Wochenende*
10. *TU Info Artikel*
11. *EM: öffentliche Übertragung*
12. *Studienkommission Umnominierung*
13. *BV-Schulungsreihe*
14. *Erste Hilfe Kurs*
15. *interne Weiterbildung: Soziales*
16. *Spinde*
17. *Allfälliges*

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Studierende haben sich beschwert, weil Prof. Aichernig eine schriftliche Nachklausur angekündigt hat, die aber als eigener Antritt zählt. Laut Prof. Aichernig wurde das auch so in der LV angesagt und er möchte diesen Modus nicht ändern.
Martin brachte beim Gespräch mit ihm den Vorschlag einer Teilung in Übung und Vorlesung. Dagegen gibt es von Seiten des Vortragenden keine Abneigung. Da allerdings keine eindeutige Trennung des Übungs- und Theorieteils existiert, ist so eine Trennung möglicherweise nicht sinnvoll.
Nach einer längeren Diskussion konnten sich die beiden Basisgruppen nicht eindeutig für eine Lösung (VU oder VO+UE) entscheiden. Ein Stimmungsbild zeigt, dass eine VU bevorzugt wird. Die Evaluierung sollte demnächst freigeschalten werden.
5. Rudi und Heinz waren bei Keith Andrews. Die VU war schon immer auf 20 Teilnehmer beschränkt. Es werden nur die Teilnehmer mit bestem Notenschnitt für die LV ausgewählt. Im nächsten Jahr sollen alle Studierenden auf Wartelistenpositionen aufgenommen werden. Dies ist für uns aber nicht akzeptabel, solange nur 20 Teilnehmer aufgenommen werden. Wir werden daher zu den Studiendekanen gehen und sie bitten eine Abhaltung für mehr Teilnehmer zu beauftragen. Zu Prof. Brenner wird Heinz schauen. Zu Prof. Bischof werden Wolfgang und Paul schauen.
6. Martin und Michael G. haben sich mit der Trainerin und dem Trainer getroffen. Begonnen wird am Freitag um 15:00. Abfahrts-Zeit wird um 13:00 in Graz sein.
Es gibt eine Mitfahrbörse. Bitte rechtzeitig eintragen. Martin bittet auch Wechselkleidung mitzunehmen, da es Einheiten im Freien gibt.
Rudi wird sich wegen einer Videokamera erkundigen.
7. Donnerstag war Sitzung der Fakultätsvertretung Elektrotechnik. Sie wurde erst spät angekündigt.
Die nächste Sitzung ist am 13. 3. Martin hat das Datenschutz-eMail der Fakultätsvertretung Informatik weitergeleitet, da in der ET-Fakultätsvertretung ähnliche Themen behandelt werden. Sonst gab es keine weiteren für die Basisgruppe relevanten Themen.
8. Paul berichtet, dass Projekte der Basisgruppen finanziell unterstützt werden, sofern ein Projektantrag gestellt wird. Es gab einen Zwischenbericht zum Studienführer. Nach Nachforschungen haben gerade AHS Abgänger oft Angst vor technischen Studien. Daher gibt es die Idee Erfahrungsberichte in den Studienführer aufzunehmen. LVen des Bachelor-Studiums sollen händisch beschrieben werden. Master-LVen sollen nicht mehr im alten Ausmaß abgedruckt werden.

Michael G. fragt, ob es Pläne für politische Veranstaltungen gibt. Derzeit sind keine geplant.
9. Martin berichtet vom letztjährigen Hüttenwochenende. Es herrscht breite Zustimmung dies wieder zu machen. Nach Ostern ist noch ausreichend Zeit. Martin wird ein Mail mit möglichen Wochenenden ausschreiben, in dem jeder seine möglichen Termine ankreuzt.


Chrissi bringt den Vorschlag mit einem Treffen unter der Woche in einem Lokal ein.
10. Es herrscht Zustimmung zur Teilnahme. Es wird einen Artikel zu Open Source geben. Ebenso wird es wahrscheinlich einen Artikel zur Bürgerkarte geben.
Redaktionsschluss der nächsten Ausgabe ist am 9.4.
11. Im Juni findet die Fußball-EM in Österreich statt. Michael G. hat sich erkundigt, wie es mit Public Viewing aussieht. In Gastronomien darf ohne Lizenzgebühren an UEFA übertragen werden. Der ORF verlangt auch keine Gebühren, außer den GIS Gebühren. Es gibt allerdings AKM Gebühren für Leinwände größer als 3 Meter. Michi hat sich bei der Wirtschaftskammer erkundigt, ob wir darunter fallen würden.

Es gibt 32 Spiele an 19 Tagen. Österreich spielt 3 Mal. Auszahlen würde sich ein Termin, wo zwei Spiele stattfinden. Tage: Montag bis Donnerstag. Es herrscht Zustimmung für dieses Event.

12. Es sind nun folgende Leute Mitglieder in der Studienkommission Telematik:
Fix: Martin, Paul, Bernhard F., Heinz
Ersatz: Michael G., Gerald, Daniel B., Rudi, Jakob
Dies wird per Beschluss einstimmig beschlossen.
13. Es wird eine Schulungsreihe geben. Die Termine sind zwischen April und Juni, wo an Wochenenden thematische Fortbildungsworkshops abgehalten werden. Martin wird die Liste der Termine per Mail weiterleiten.
Diese Fortbildungen werden als normale ÖH-Seminare abgehalten und die Seminarorte sind mit der ÖBB erreichbar.
Martin bittet um rege Teilnahme.
14. Michael G. hat sich beim Roten Kreuz erkundigt. Nach den Osterferien wären 4 Termine Mittwochs und Donnerstags von 16:00 bis 20:00 möglich.
15. Martin hat mit dem Sozialreferat gesprochen. In den Osterferien gibt es eine Informationsveranstaltung zum neuen Studien-Förderungs-Gesetz (StudFG) für das Referat. Daher wird unserer Weiterbildung danach stattfinden.
Es wird nach Ostern ebenfalls eine Weiterbildung zum Studienrecht geben.
16. Michael G. möchte wissen, wie der Stand der Dinge ist. Bisher gibt es keine Neuerungen. Rudi merkt an, dass es im Gebäude Inffeldgasse 25D Spinde gibt. Michael G. wird sich erkundigen, wem diese gehören.
17. Eva Daum ist als Vorsitzende der HTU zurückgetreten.

Am Mittwoch Abend gibt es auf der HTU ein Treffen bezüglich Mustercurriculum. Es gibt zurzeit in der Curricula-Kommission eine Arbeitsgruppe.

*Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signature Value	4yzuhVrpJTÜyhgLTXIUIz101m3MgR1EtnVn2f6CmkGoleqGQ5wXvyVild//MUP0m	
	Signatory	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Date/Time-UTC	2008-03-06T12:33:54Z
	Issuer-Certificate	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serial-No.	231735
	Method	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.0.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1204806834-1712089614@10316-9940-19029-12535-15954
Verification	service: https://demo.a-sit.at/signature-verification	